za con quien eternamente está en pugna, al dictado de su inteligencia y al orden disciplinado de su voluntad de supervivencia».

«Vamos a abrir hoy esta XXII Feria Regional del Campo y de Muestras de Castilla-La Mancha, que, como queda reflejado en su programa, tiene en el hoy de nuestra región dos objetivos perfectamente definidos: Ayudar a consolidar los intereses comunes a las provincias de nuestra región y hacer rentable la participación de los expositores».

«Las cinco provincias de Castilla - La Mancha eminentemente agrarias y campesinas, se dan cita en este acto de hermandad regional que constituye la feria de Manzanares. Durante ocho días esta villa castellano-manchega, se va a convertir en el más grande es-

UNA ESPLENDIDA REALIDAD

Gonzalo Payo continuó diciendo que «diría que la base de toda esta gran manifestación regional se asienta sin duda en este esfuerzo de solidaridad de personas y entidades, entre todos se ha conseguido que lo que un día fuera un simple deseo del campo y para el campo, se haya convertido en espléndida realidad que causa admiración a cuantos visitantes se acercan estos días a Manzanares».

«Como bien sabéis, la Junta de Comunidades quiere estar presente en cuantas iniciativas contribuyan al desarrollo de nuestra región y tiene un especial deseo de apoyar la figura del expositor que constituye la pieza clave de toda feria».

«No desconocemos que el sector agrario tiene problemas que Tal es el caso de nuestra región, que ha sufrido el éxodo rural antes de tener una adecuada industrialización que pueda absorberlo».

«Y junto a estos problemas generales, nuestra región tiene los suyos propios. Como es un clima desigual que a veces produce daños incalculables en nuestras comarcas, falta de diversidad en los cultivos y políticas inadecuadas de proteccionismo que no han estimulado calidades ni iniciativas. En resumen, queda mucho por hacer. Pero en cualquier caso en esta región tenemos razones serias para mirar el futuro razonable y con optimismo. Las tierras cultivables son aprovechables al máximo, la ganadería se perfecciona, el trabajo se facilita con modernidad técnica, y la rentabilidad, aunque en época de crisis, permite niveles de vida aceptables. Nuestra misión como castellanomanchegos es mejorar estos niveles de renta, evitar el éxodo de los hijos de nuestra región procurando un habitat rural digno, industrializar nuestros productos agrarios, como hoy lo estamos haciendo con esta muestra de maquinaria agrícola que inauguramos, la más importante de cuantas se realizan en España de este tipo, en especial en el sector de nuevas técnicas de regadío».

Gonzalo Payo: La base de esta gran manifestación regional se asienta sin duda en este esfuerzo solidario de personas y entidades

Teodoro Rincòn, alcalde de Manzanares: «La denominación de origen del queso manchego ha sido maltratada y la política vitivinícola es lesiva para la provincia».

caparate a través del cual los hombres y las mujeres del campo podrán ofrecer sus productos, sus técnicas, sus maquinarias, sus herramientas, sus habilidades... en fin, podrán ofrecer, todo aquello que constituye el centro y la razón de su modo de vida y que contribuye decisivamente a producir riqueza y desarrollo de nuestra región».

«Cuando allá por los años sesenta os lanzásteis en esta importante aventura, fueron tan solo unos juguetes (peponas y caballos de cartón) la base de lo que hoy es un árbol frondoso de profundas raíces, que se afirma en el ocre y amarillo de estas tierras manchegas para contemplar el verde mar de los viñedos donde un pueblo manchego día a día, busca el horizonte del futuro». debemos afrontar con la valentía que requiere el momento y la circunstancia económico - social que atraviesan los pueblos industrializados, desde que comenzó la crisis energética del 73, nuestro sector agrario ha perdido en los seis últimos años una población activa de 80.000 personas, es decir, un 10 por cien de su población trabajadora».

«La causa principal es sin duda el avance tecnológico, que aunque ha mejorado la rentabilidad del esfuerzo, ha contribuído también al incremento del desempleo agrario, que se procura compensar con el aumento de la rentabilidad de las explotaciones del campo. Es un mecanismo complejo el de la industrialización de los países, pues no llevar un ritmo adequado se producen descompensaciones sectoriales de difícil solución.

SOLIDARIDAD E ILUSION

«En esta apertura oficial de la XXII Feria Regional del Campo y de Muestras de Castilla-La Mancha, ante las autoridades nacionales, regionales, provinciales y ocales, ante expositores y visitantes, en esta cooperativa cuyos productos por su calidad están en la vanguardia de la comercialización de nuestros vinos, me gustaría concluir estas breves palabras tal vez con un reto al esfuerzo, a la solidaridad y a la ilusión de los castellano-manchegos».

«Al contemplar este arsenal de armas para la paz», este mundo de hierro en movimiento, que serviría para hacer a nuestra gente más dueña de sus destinos, al admirar a la ciencia al servicio de los hombres y de la paz, pienso que no es la hora del pesimismo para los castellano - manchegos. Pienso que empiezan a ser palpa-